Extrait du Démocratie & Socialisme

http://www.democratie-socialisme.fr

## Mutuelles solidaires ou assurances concurrentielles ?

- Social - Santé, Sécurité Sociale -

Date de mise en ligne : mercredi 28 avril 2004

Démocratie & Socialisme

## Mutuelles solidaires ou assurances concurrentielles ?

D&S 51 : - Comment analyses-tu le rapport du haut conseil de l'assurance maladie ?

Tout d'abord, avant d'évoquer le rapport du haut conseil, je souhaite revenir sur la composition de cette instance, et dire l'étonnement de la mutualité quant à sa participation.

En effet, un seul membre la représentait, quand bien même elle couvre 60 % de la complémentaire santé en France (36 millions de personnes) et que les compagnies d'assurance (18 %) avaient également un représentant, de même que les Institutions de Prévoyance (12 %). Forte de ce constat, la mutualité peut s'interroger, quant à la prise en comptes de son avis et de ses idées.

Sur le contenu du rapport, même si l'accord des parties, n'a pas été facile à obtenir, il s'agit avant tout d'un constat, qui n'avait pour être formalisé, pas forcément besoin d'une " Grand messe ". Aussi je crains que ce document ne soit le prétexte ou le support d'une réforme orientée à l'opposée de la solidarité, plus clairement dit : une réforme comptable, n'allant pas au fond des choses, et pénalisant financièrement les Mutuelles, qui couvrent la complémentaire santé, de façon solidaire et sans discrimination, et par conséquent ne fasse qu'accroître les inégalités.

D&S 51 : - Quelles sont les priorités de la Mutualité afin de maintenir une sécurité sociale solidaire et égalitaire ?

Plutôt que d'évoquer seulement la sécurité sociale, la Mutualité Française a choisi d'élargir le débat et de parler de réforme du système de santé. En effet, la sécurité sociale n'est que le volet « gestionnaire » de l'assurance maladie et la réforme de cette dernière, ne saurait être traitée en dehors d'une réforme complète du système de santé en France. Autrement dit : comment, et à quel coût serons-nous soignés demain ?

Depuis plusieurs années, les mutuelles de la Mutualité Française ont défendu une vision plus respectueuse de leurs adhérents et de l'ensemble des assurés sociaux : seule une véritable rénovation du système de santé permettra d'éviter une augmentation permanente des prélèvements et surtout d'assurer à tous une prévention, un suivi médical et des soins de meilleure qualité.

Lors de son congrès de l'été dernier à Toulouse, la Mutualité Française a adopté à l'unanimité 25 mesures réparties dans trois grands thèmes :

Pour plus de cohérence et d'efficacité de la politique de santé et de protection sociale

Pour plus de responsabilisation des acteurs

Pour plus de qualité

La santé loin d'être une charge, est un facteur essentiel de progrès social, c'est pour cette raison que la Mutualité française, entend à travers ces 25 mesures conforter les principes fondateurs de la Sécurité Sociale :

La solidarité

L'universalité

L'égalité d'accès aux services de santé

L'équité contributive

D&S 51 : - Il nous semble qu'un large débat public et une mobilisation soient nécessaires afin de déjouer les plans gouvernementaux fortement inspirés par ceux du Medef ; quelles sont les initiatives que la mutualité met en place seule ou dans un cadre unitaire ?

Tant que les grandes lignes de la réforme ne sont pas officiellement connues, et même si les hypothèses sont nombreuses, la mutualité entend préparer les mutualistes à la mobilisation. Pour ce faire elle communique sur ses mesures pour rénover le système de santé, tout en disant fort et clair, qu'elle n'acceptera pas une réforme comptable

## Mutuelles solidaires ou assurances concurrentielles ?

faite uniquement de transferts de charges sur les organismes complémentaires, ayant pour conséquences non seulement une forte augmentation des cotisations, mais aussi l'hypothèque de leur avenir.

La Mutualité effectue pour le moment du lobbying, auprès des partenaires sociaux, que sont les grandes confédérations syndicales et les syndicats patronaux, ainsi qu'auprès des syndicats de professionnels de la santé et des représentants des laboratoires pharmaceutiques.

Par ailleurs, des réunions publiques sont organisées régulièrement à l'initiative des unions régionales de la Mutualité ou des unions départementales et bien évidemment des mutuelles. D'autre part une nouvelle campagne de communication va voir le jour prochainement, sous forme d'insertion dans la presse.

Enfin d'autres initiatives, seront envisagées dès que la réforme sera dévoilée.

Alain FAYE (Président de la Mutualité Française Marne)